



BALANCE POLÍTICO

DEL XIV CONGRESO NACIONAL ORDINARIO DE LA CNTE

BALANCE POLÍTICO DEL XIV CONGRESO NACIONAL ORDINARIO DE LA CNTE

El Movimiento Democrático de los Trabajadores de la Educación en Oaxaca (MDTEO), en sus más de 40 años, ha practicado el auténtico sindicalismo de clase en la lucha por la defensa de los derechos e intereses de los trabajadores de la educación de Oaxaca, convirtiéndose en un formidable contingente, pilar fundamental del movimiento nacional y referente de lucha a nivel estatal y nacional. Ha enfrentado diferentes crisis de dirección y organización enarbolando los principios rectores del MDTEO y la CNTE, con la fortaleza que las bases representan. Desde el inicio de la gestión del actual Comité Ejecutivo Seccional se empezó a marcar una clara desvinculación entre la dirección y las bases trabajadoras, hecho que se puso de manifiesto y se agravó con la pandemia cuando el Comité Ejecutivo Seccional no fijó un posicionamiento político claro ante el avance de la reforma educativa Peña-AMLO, ante el desmantelamiento del fondo de pensiones y la aplicación de la UMA, la represión sistemática de las organizaciones sociales, etc.

Previo a la pandemia, se clausura la asamblea estatal y comienza la imposición de forma unilateral de supuestos acuerdos minimizando los reclamos de las bases, sacando acuerdos a modo, sin la apertura a discusiones y argumentación, cerrando los foros de discusión enmarcados en nuestros principios rectores.

Con la convocatoria del XIV Congreso Nacional Ordinario de la CNTE se abrió la posibilidad de que las bases tuvieran voz; no obstante, quienes debieron dar a conocer la información de forma clara y precisa; asistentes a las ANR y de las ICN, obviaron la información en contubernio con la dirigencia seccional. Por esta razón, las bases desde las regiones, sectores y delegaciones, fueron víctimas de los intereses oscuros y mezquinos de estos representantes que omitieron el proceso para participar en un evento tan importante para el movimiento magisterial nacional, evitaron a toda costa los brigadeos que le corresponden a Oaxaca hacia los contingentes en vías de consolidación. Resulta evidente que omitieron los acuerdos y se ocultó la información a las bases. Las plenarios realizadas de manera virtual sin convocatoria formal, se denominaron informativas y fueron aprovechadas para imponer supuestos acuerdos malinformando a las bases, pasando por alto que estas reuniones no tienen carácter resolutivo. En congruencia con los principios democráticos del movimiento, tendrían que haberse apegado al documento orientador





BALANCE POLÍTICO

DEL XIV CONGRESO NACIONAL ORDINARIO DE LA CNTE

para informar a las bases. La intención era clara: dejar a Oaxaca fuera del Congreso y los resolutivos nacionales, generando en la práctica un deslinde total de la CNTE.

Por otra parte, el primero de mayo, los sectores en resistencia convocaron a la marcha como es tradición en el MDTEO, mientras que la comisión política de forma unilateral asistió a Ciudad Administrativa a entregar un documento político el cual las bases desconocen hasta el momento tanto su construcción como su contenido ya que no participaron en el mismo, una muestra más de su relación cercana al estado y su proyecto de corporativización de la Heroica Sección XXII.

Ante la cerrazón y evidente tiranía de la comisión política, fueron las bases conscientes, aglutinadas en diferentes delegaciones y sectores de la mayoría de las regiones las que generaron condiciones, desarrollando una auténtica democracia sindical, partiendo del principio del centralismo democrático cuyo eje principal es la consulta permanente a las bases para la toma de decisiones. Se organizaron asambleas sectoriales, posteriormente se desarrolló la discusión en diferentes asambleas delegacionales, nombrando Delegados Legítimos de cada una de ellas. De este modo se dejaron ver dos posiciones políticas: la que socaba sus principios y camina de la mano del Gobierno y la que defiende al MDTEO y sus bases. La acción de la base trabajadora fue auténtica y genuina. Los propósitos fueron claros, plantear la necesaria organización para que la dirección reestablezca el funcionamiento del órgano de gobierno de las Asambleas Estatales y se inicien los trabajos del relevo seccional. Fue un acto de rebeldía y dignidad.

Desde la fase delegacional, inició la guerra sucia contra los comisionados consecuentes, utilizando viejas prácticas propias del charrismo, tales como el hostigamiento, chantaje, calumnia, amenazas, y la emisión de diferentes documentos de desconocimiento contruidos de forma arbitraria en contra de compañeros que valientemente asumieron su papel de clase frente a la actitud traidora de la dirección sobre los intereses de los trabajadores.

Quedó claro que a gran parte de la estructura seccional, comisionados a nivel nacional, delegados a la ANR e ICN no les ha interesado el proyecto de lucha, organización y coordinación de la CNTE. Quedó de manifiesto que los compañeros que asumieron la responsabilidad de su comisión y el compromiso con las bases han sido denostados y hostigados por los agentes al servicio del estado.





BALANCE POLÍTICO

DEL XIV CONGRESO NACIONAL ORDINARIO DE LA CNTE

No obstante, el contingente de delegados democráticos efectivos que asistió al Congreso Nacional en Chiapas tuvo un recibimiento cálido, de hermandad y solidaridad. Durante la marcha se mostró la fortaleza de la Sección XXII desde las bases. No así desde la dirigencia que mostró un vacío en el trayecto de la marcha, en el mitin político y durante los trabajos del XIV Congreso Ordinario de la CNTE.

Al arribar a la plenaria del Congreso Nacional, un integrante de la Comisión Política presentó un documento político de forma sorpresiva en el espacio de saludos fraternos, lo que mereció una respuesta rápida para fijar nuestra posición como delegados de base.

Es indispensable e importante señalar que se generó una campaña por parte de los enviados del CES para impedir el acceso a los delegados nombrados por las bases, propiciando que se llevara a cabo una reunión de la Dirección Política Nacional cuya función no está por encima de un Congreso Nacional, mientras un número de aproximadamente 15 integrantes del CES y otros más que permanecieron afuera de las instalaciones buscando todas las formas posibles para que el contingente de Oaxaca no pudiera entrar; haciendo uso de gente extraña al movimiento para sus fines por lo que se tuvieron que retrasar los trabajos alrededor de 6 horas.

Los delegados nombrados desde bases democráticas ingresaron y se posicionaron, logrando la estabilidad y unidad del movimiento a pesar de la declaración de la Comisión Política de la Sección XXII acerca de un conflicto interno y de la decisión de la Dirección Política Nacional de la CNTE.

La presencia de los delegados democráticos en el XIV Congreso Nacional Ordinario de la CNTE representó un gran acierto. El balance del evento es altamente positivo pues se cumplieron los objetivos: lograr que Oaxaca tuviera presencia en este evento político tan importante, a pesar de las trabas presentadas. A la par, rechazamos las posibles negociaciones que la Comisión Política haya hecho en lo electoral o para fines ajenos a las demandas del MDTEO. Refrendamos que las bases hacen al movimiento y que Oaxaca camina de la mano con la CNTE siempre pugnando por la unidad del movimiento, a nivel estatal y nacional.

Pese a que Oaxaca tuvo carácter de observador por la intromisión de los enviados del CES que se dedicaron a difamar a los delegados frente a los demás contingentes, dada su condición política y moral, su presencia en este evento ayudó





BALANCE POLÍTICO

DEL XIV CONGRESO NACIONAL ORDINARIO DE LA CNTE

en la construcción de los resolutivos generales a favor del movimiento nacional. Por lo anterior, es indispensable direccionar en apego irrestricto a los principios rectores de la CNTE la lucha ideológica y unidad política, mientras tanto, manifestamos que será un reto arribar a un escenario de jornada de lucha próxima.

En el plano nacional, fue importante posicionar a Oaxaca, además de ratificar el respeto a los principios de la CNTE y el deslinde de los procesos electorales. La mayoría de los contingentes estaban a favor de que Oaxaca estuviera presente para la orientación de los trabajos. Finalmente, otras secciones del país (Veracruz, Estado de México, Puebla, Jalisco, Colima, La Comarca Lagunera, Baja California Sur) agradecieron la asistencia de los delegados de Oaxaca e incluso solicitaron el brigadeo por parte de la Sección XXII.

El triunfo político para posicionar a Oaxaca en el centro del debate es histórico, a pesar del aislamiento en que la habían mantenido los dirigentes. En la lucha y en la práctica se comprobó que los señalamientos de la comisión política eran equivocados, pues los resolutivos que se llevaron abonaron a la unidad de la CNTE y a su reorganización en la lucha por la defensa de los trabajadores, se esfumó la consigna de mantener aislada a la Sección XXII, primero por la convocatoria, luego argumentando la pandemia, al final, bloqueando con cerrazón y amenaza directa a quienes tuvieron la osadía de impulsar los nombramientos de la base. Pese al bloqueo sistemático, las bases en resistencia dieron la cara por el movimiento.

Esta resistencia obligó a que la Comisión Política diera la conferencia de prensa y el anuncio del relevo seccional. La contundencia de los delegados de base fue la marcha del 15 de mayo, Día del Maestro, donde arribaron una gran cantidad de compañeros comprometidos con el movimiento donde permeó la unidad, combatiendo el discurso de divisionismo que generaron los medios y la propia dirección política de Oaxaca. La marcha se llevó a cabo con los propósitos de coberturar el XIV Congreso Nacional de la CNTE y la exigencia de respuestas satisfactorias a las demandas a nivel estatal y nacional.

La tarea imperativa inmediata en las condiciones actuales del MDTEO, es el brigadeo amplio a toda la base magisterial, con miras a la reorganización y reactivación de la lucha sindical para el fortalecimiento, unidad y combatividad de este gran movimiento. Es la única forma de darle vigencia a la lucha por los derechos de los trabajadores.





BALANCE POLÍTICO

DEL XIV CONGRESO NACIONAL ORDINARIO DE LA CNTE

¡Por la defensa de los principios rectores del MDTEO y la CNTE!
¡Por la reorganización de la Coordinadora Nacional de los Trabajadores de la
Educación!

**Delegados efectivos al XIV Congreso Ordinario de la CNTE
Oaxaca, ciudad de la Resistencia. Mayo 2021.**

